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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 17.11.2022 

Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Frau Elke Lamla Ab TOP 5 
Herr Mike Minning  
Herr Christian Oelgemöller  
Herr Donald Reiter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Falk Muschiol  

Verwaltung 
Herr Udo Müller  

Protokollführerin 
Frau Janin Striedelmeyer  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Florian Nelles  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Dr.-Ing. Frank Hamelmann  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Mark Mecklenburg  
 
 
Beginn: 19:00      Ende: 20:22 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Mandatsverlust durch Verzicht im Ortsrat Lappenstuhl WP 21-26/0131  

 4   Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im Ortsrat Lappenstuhl WP 21-26/0200  

 5   Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes   

 6   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 31.05.2022   

 7   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 8   Einwohnerfragestunde   

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Lappenstuhl   

 10   Haushaltsplanberatungen 2023   

 11   Prioritätenliste für den Ortsrat Lappenstuhl 2023 WP 21-26/0183  

 12   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 13   Anfragen und Anregungen   

 14   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Marewitz begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
./.  
 
 
TOP  3 Mandatsverlust durch Verzicht im Ortsrat Lappenstuhl WP 21-26/0131 
 
OBM Marwitz lässt über die Vorlage WP 21-26/0131 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  7 dafür 
    0 dagegen 
    0 Enthaltung 
  
 
 
TOP  4 Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 

Ortsrat Lappenstuhl 
WP 21-26/0200 

 
OBM Marwitz lässt über die Vorlage WP 21-26/0200 abstimmen. 
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Abstimmungsergebnis:  7 dafür 
    0 dagegen 
    0 Enthaltung 
  
 
 
TOP  5 Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes  
 
OBM Marewitz verliest die Verpflichtungserklärung.  
 
 
TOP  6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

31.05.2022 
 

 
OBM Marewitz lässt über die Genehmigung des öffentlichen Teils des Protokolls der Sitzung vom 
31.05.2022 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  7 dafür 
    0 dagegen 
    1 Enthaltung 
 
 
 
TOP  7 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz verliest ihren Bericht (siehe Anlage).  
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
Bezugnehmend auf den Zuschussantrag der Katzenhilfe Bramsche e.V. beantragt ORM Bensmann 
Mittel i.H.v. 100,00 €.  
OBM Marewitz lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  3 dafür 
    4 dagegen 
    1 Enthaltung 
 
 
Für das Freiwilligen Forum Kirchspiel Engter schlägt ORM Bensmann ebenfalls 100,00 € vor. 
OBM Marewitz lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
    0 dagegen 
    0 Enthaltung 
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OBM Marewitz erläutert die Mittelübersicht des Ortsrates. 
Folgende Mittel sollen ins nächste Jahr übertragen werden: 
 

1. Boulebahn    2000,00 € 
2. Arbeitskreis Thomaskapelle       49,85 € 
3. Seniorennachmittag      100,28 € 

 
OBM Marewitz weist darauf hin, dass die Bank, die im Bereich des Wetterpilzes aufgestellt werden 
soll, bereits in Auftrag gegeben wurde. 
ORM Bublitz merkt an, dass sich die restlichen Mittel des Arbeitskreises Thomaskapelle i.H.v. 99,85 € 
um 50,00 € reduzieren, da diese bereits für Plakate ausgegeben wurden. 
OBM Marewitz teilt mit, dass der Volkstrauertag in den nächsten Tagen abgerechnet werde. 
 
 
ORM Bublitz beantragt folgende Mittel: 
 

1. Bushaltestellenbeleuchtung Ernst-Bettermann-Platz  650,00 € 
 

Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
     0 dagegen 
     0 Enthaltung 
 

 
2. Solarbetriebene Weihnachtsbeleuchtung Parkstraße  300,00 € 

 
 

Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
     0 dagegen 
     0 Enthaltung 
 
 
OBM Marewitz lässt darüber abstimmen, dass die restlichen Mittel ins nächste Jahr übertragen 
werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
    0 dagegen 
    0 Enthaltung 
 
 
 
TOP  10 Haushaltsplanberatungen 2023  
 
OBM Marewitz erläutert die Haushaltsansätze.  
Sie weist daraufhin, dass ein Punkt bei der Auflistung vergessen wurde. Die Planungskosten für den 
Radweg L78 i.H.v. 150.000,00 € seien versehentlich auf die Übersichtsliste des OR Engter gerutscht. 
 
OBM Marewitz berichtet, dass die Verwaltung einen neuen Kindergarten in Engter plane und dies 
auch Entlastungen für den Ortsteil Lappenstuhl mit sich bringe. 
 
ORM Bublitz kritisiert, dass im Jahr 2023 keine Mittel für den Breitbandausbau vorgesehen seien, 
sondern erst ab 2024.  
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Herr U. Müller entgegnet, dass vorrangig versucht werde, über die privaten Anbieter (RWE, Telekom 
usw.) auszubauen und erst nachrangig Steuergelder herangezogen werden sollen.  
ORM Bublitz schlägt vor, die Versorgungssituation im Gewerbegebiet Basterpohl zu erfragen. Sollte 
dort ebenfalls eine unbefriedigende Situation vorliegen, könnte man das Siedlungs- und 
Gewerbegebiet kombinieren, um dadurch einen besseren Zustand zu erzeugen.  
 
 
TOP  11 Prioritätenliste für den Ortsrat Lappenstuhl 2023 WP 21-26/0183 
 
OBM Marwitz lässt über die Prioritätenliste - Vorlage WP 21-26/0183 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
    0 dagegen 
    0 Enthaltung  
 
 
TOP  12 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
OBM Marewitz liest die Beantwortung der Anfragen und Anregungen aus der Sitzung vom 
31.05.2022 vor. Sie merkt an, dass die Beantwortung nicht zufriedenstellend sei. 
 

1. Seit Mai wurden die Mülleimer am Bolzplatz überhaupt nicht mehr geleert. Es ginge nicht 
darum, dass öfter geleert wird, sondern überhaupt. Sie bittet um eine regelmäßige Leerung 
aller Mülleimer. 

2. Es wird noch einmal betont, dass ein zweiter Mülleimer am Bolzplatz erforderlich und die 
Antwort vom Betriebshof daher nicht nachvollziehbar sei. Herr U. Müller sagt einen zweiten 
Mülleimer zu. 

3. Auch die Ablehnung eines zweiten Mülleimers an der Bank „Im Ahrensfeld“ stößt auf Unmut. 
4. Die Anfrage aus der letzten Sitzung wird mit der Bitte um erneuter Überprüfung 

konkretisiert. Die Geschwindigkeitsmessung soll an Schultagen in der Zeit von 07.00 – 08.30 
Uhr stattfinden und zwar auf dem Teilstück der Kanalstraße zwischen Lutterdamm und Von 
Bar Straße.  

 
OBM Marewitz spricht außerdem eine offene Anfrage zum Thema „Graben an der Kanalstraße“ aus 
der Sitzung vom 17.02.2022 an. BD Müller habe per Mail mitgeteilt, dass der Betriebshof und Herr 
van de Water einen Ortstermin mit dem Landkreis vereinbaren. Das Ergebnis soll mitgeteilt werden. 
 
 
TOP  13 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Reiter bittet darum, die Verkehrssicherheit am östlichen Teil des Heiderings zu überprüfen und 
ggfs. einen Leitfpfahl an der Verkehrsinsel aufzustellen. 
 
ORM Bublitz teilt mit, dass die Holzpfähle zur Fahrbahnbegrenzung am Ernst-Bettermann-Platz 
abgängig seien und bittet darum, diese auszutauschen. 
 
OBM Marewitz weist darauf hin, dass der Radweg, der um das Dallmann Gelände führt, an der 
nördlichen Seite zugewachsen sei. Sie regt an, diesen Weg zu schottern, so wie es auch auf der 
westlichen und nördlichen Seite der Fall sei. 
ORM Lamla fügt hinzu, dass Dallmann für den Weg zuständig sei. Es wurde vereinbart, dass 6 Meter 
des Weges bepflanzt werden. Sie bittet um Überprüfung, ob diese Bepflanzung vorgenommen 
wurde. 
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ORM Bensmann berichtet, dass eine von drei Hundetoiletten angebracht wurde. Er möchte wissen, 
ob der Betriebshof die anderen zwei auch anbringe oder ob der Ortsrat selber tätig werden müsse. 
Eine weitere neue Hundetoilette war für die Ringstraße angedacht. Hier stellt sich ebenfalls die Frage 
wer tätig werden und für die Kosten aufkommen müsse. 
 
ORM Lamla weist auf die Geruchsemissionen durch die Firma Leiber hin und fragt, wer der richtige 
Ansprechpartner sei. Ein Bürger sowie auch Herr U. Müller antworten, dass das 
Gewerbeaufsichtsamt zuständig sei. 
In diesem Zuge spricht ORM Lamla auch die Sperrung der Vördener Straße an. Die Firma Leiber habe 
sich an dieser Stelle eine eigene Zufahrt geschaffen. ORM Lamla möchte wissen, ob dies rechtens sei.  
 
ORM Reiter problematisiert die Beleuchtung auf dem Dallmann Parkplatz. Diese sei zu stark und 
eventuell falsch eingestellt. Er bitte um Kontaktaufnahme mit der Firma Dallmann zwecks Klärung 
der Situation. 
 
 
TOP  14 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger möchte wissen, wann im Baugebiet Spechtstraße mit dem Bau begonnen werden kann. 
OBM Marewitz vermutet, dass dies Mitte des nächsten Jahres möglich sei. Herr U. Müller hält diese 
Einschätzung für sehr optimistisch.  
 
Ein weiterer Bürger erkundigt sich nach der geplanten Lampe an der Bushaltestelle am Ernst-
Bettermann-Platz. ORM Bublitz erläutert die Vorteile der Solarleuchte und betont dabei die sichere 
Anbringungsweise, die insbesondere auch vor Beschädigungen durch Vandalismus schützen solle. 
 
 
 
Anette Marewitz Udo Müller Janin Striedelmeyer 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführerin 
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